

ULTIMA HORA EN ABC ★ ULTIMA HORA EN ABC

EN LA PUERTA DE SU CASA

CONCEJAL DE IRUN, ASESINADO A TIROS

El comando gritó: "Gora Euzkadi"

San Sebastián, 16. (Crónica, por teléfono, de nuestro corresponsal.) El concejal del Ayuntamiento de Irún don Julio Martínez Ezquerro ha sido asesinado a tiros a las nueve cuarenta de la noche, en la calle Larrechipi, cuando se dirigía en solitario a su casa, en el número 31 de la misma calle.

El señor Martínez Ezquerro tenía cuarenta y siete años, había nacido en Logroño y, prácticamente, toda su vida la pasó en Irún. Regentaba un quiosco de Prensa en la plaza de España, de la ciudad fronteriza. Estaba casado y tenía dos hijas.

Era uno de los cuatro concejales que seguía en su puesto, ya que el resto de la Corporación dimitió hace meses a la vista de la nueva situación política, y, además, se da la circunstancia de que el reducido Ayuntamiento de Irún, formado por el alcalde accidental y tres concejales, celebraron hoy una reunión en la que el alcalde expuso la conveniencia de poner sus cargos a disposición del gobernador civil de la provincia.

Hace algunas semanas el alcalde había propuesto al gobernador una lista de ocho gestores para que se hicieran cargo del destino del Ayuntamiento hasta que llegasen las elecciones, pero los partidos políticos, asociaciones y algunas sociedades populares expresaron su disconformidad por esa propuesta.

Los oponentes celebraron varias reuniones y propusieron al gobernador civil otra lista formada por representaciones de otros partidos. El Ayuntamiento continuaba indicando que tenía que ser el gobernador civil quien decidiese la cuestión. Mientras tanto, para favorecer la gestión municipal que se está viendo entorpecida por la falta de corporativos suficientes, el mini Ayuntamiento adoptó en el día de hoy, unas horas antes de ser asesinado el señor Martínez, la decisión de poner sus cargos a disposición del gobernador civil.

En algunas manifestaciones habidas en Irún le fueron dirigidos, al pasar por su quiosco, diversos insultos por no haber dimitido como concejal.

MIEMBRO DE LA VIEJA GUARDIA DE FRANCO

Irún, 16. (Europa Press.) Don Julio Martínez Ezquerro había sido miembro de la vieja guardia de Franco. Fue asesinado al salir de un garaje situado frente a su domicilio, un tercer piso de la calle Larrechipi, número 31. Acababa de dejar su coche, después de haber trabajado en el estanco-quiosco de periódicos de su propiedad, en la plaza de España. Todos los días iba a despachar periódicos hacia las seis de la mañana y, después de un descanso a la hora del almuerzo, trabajaba hasta casi las nueve.

Según referencia de testigos presenciales, el señor Martínez había abierto la puerta del garaje y volvió al coche para meterlo. Entonces aparecieron los asesinos. La propia mujer, doña Rosario Sánchez, escuchó desde la casa dos detonaciones; bajó y encontró a su marido mortalmente herido. Doña Rosario, con varias personas más, acompañó a su marido al hospital, donde ingresó ya cadáver.

La mayor de sus dos hijas, Mariángeles, se encuentra desde el pasado jueves de excursión en Madrid con un grupo de compañeras del Instituto de Irún.

LOS ASESINOS GRITARON: ¡GORA EUZKADI!

Fuentes policiales de San Sebastián han confirmado que el señor Martínez fue ametrallado cuando iba a introducir su coche en el garaje, frente a su domicilio; que los disparos fueron realizados desde muy cerca por un grupo indeterminado de personas, que bien podrían ser tres o cua-

tro; que salieron corriendo y dieron algún grito de ¡Gora Euzkadi!

El señor Martínez recibió cuatro impactos en la cabeza, a la altura del corazón y en una muñeca.

Se han recogido tres casquillos de bala marca F. N. Parabellum.

Los asesinos utilizaron un Seat 124 blanco, que no había aparecido a las once y media de la noche.

«ERA UN HOMBRE QUE NO SE METIA CON NADIE»

Un redactor de Europa Press entabló contacto telefónico con el domicilio del asesinado, Doña Angela Blanco Rodríguez, de ochenta años, su suegra, declaró con palabras entrecortadas:

«No lo vimos. Al oír los disparos, dos disparos, salió su mujer, y le vio. Le trasladaron al hospital. Estaba frente al portal. Yo ya estaba en la cama. No sé nada.»

«No sé quiénes han sido los asesinos. Que yo sepa, no había tenido amenazas. Ya llevaba bastantes años en Irún, por lo menos diecinueve. Nunca había tenido perances. Además de ser concejal, trabajaba casi todo el día en el quiosco de periódicos, en la plaza España. No se metía con nadie. En lo demás no puedo decirle. No sé a qué viene esto. La mujer es navarra y también lleva aquí muchísimos años; su padre era carabino y ya sabe usted lo que pasa. Vivían sin malos quereres. No sé nada.»

Don José Luis Martínez, hermano del concejal asesinado, ha manifestado a Europa Press que, según le dijo un testigo presencial del hecho, éste había sido cometido por dos personas «no demasiado jóvenes», que hicieron fuego con metralleta y pistola.

«CRIMEN GRATUITO E INCOMPRESIBLE»

San Sebastián, 16. (Cifra.) «El crimen contra el concejal es gratuito, incomprensible, injusto y no se puede explicar», ha manifestado a Cifra el gobernador civil de Guipúzcoa, al tener conocimiento del asesinato.

El gobernador civil de Guipúzcoa ha di-

MADRID: LA MANIFESTACION ANUNCIADA PARA HOY ES ILEGAL

La manifestación antinuclear anunciada para hoy es ilegal, según una nota del Gobierno Civil de Madrid.

La nota dice textualmente lo que sigue: «Ante la existencia de carteles y octavillas anunciadores de una manifestación antinuclear para el día 17 de los corrientes, este Gobierno Civil quiere poner en conocimiento de los ciudadanos que dicha manifestación no ha sido autorizada, por lo que su convocatoria y su realización son ilegales y no podrá, por tanto, celebrarse.»

cho que estaba totalmente desolado. «A pesar de la cantidad de crímenes que se producen aquí —ha añadido—, cada vez nos producen el mismo efecto que el primero.»

Preguntado sobre si este asesinato podría suponer algún retroceso en el aspecto político y social del País Vasco, el señor Bazán Pinedo dijo:

«Evidentemente todos estos golpes son golpes, pero que tanto los responsables políticos del País Vasco como el Gobierno tienen la clara idea de que todos los problemas que tenemos sobre la mesa se resuelven mediante un diálogo, unas vías civilizadas y estas acciones no se corresponden en absoluto a los sentimientos mayoritariamente expresados por el País Vasco, y que son unos intentos desestabilizadores para no llegar a una solución civilizada entre unos y otros. Precisó que no creía que supusiese ningún tipo de frenazo en el proceso evolutivo del País Vasco.»

MARTIN VILLA SUSPENDE SU VIAJE A LAS HURDES

Cáceres, 16. (Logos.) El ministro del Interior, don Rodolfo Martín Villa, ha suspendido su viaje a Las Hurdes anunciado para mañana, a consecuencia del asesinato en Irún de un concejal.

COMUNICADO DE ALIANZA POPULAR

Bilbao, 16. (Cifra.) Después de tener conocimiento del mortal atentado sufrido por Julio Martínez Ezquerro, Alianza Popular pide justicia, la dimisión de Martín Villa y más autoridad al presidente Suárez.

«Quien mancha de sangre nuestras calles no es ni demócrata, ni vasco. Estamos hartos de que se nos hable de desestabilizadores del proceso democrático, cuando se trata de simples y vulgares asesinos.»

POR EL MINISTERIO DEL INTERIOR

CARTA BLANCA AL AYUNTAMIENTO SOBRE LOS SALARIOS DE SUS EMPLEADOS

El Ministerio del Interior ha dado carta blanca al Ayuntamiento de Madrid para que maneje la masa salarial de sus empleados, tras una entrevista que mantuvieron a última hora de ayer el ministro Martín Villa con el alcalde de Madrid, Juan de Arespachoga; director general de Administración Local, y Marcelino Camacho y Fidel Alonso, de Comisiones Obreras.

El señor Camacho señaló a Cifra que esto representaba una postura más abierta por parte del Ministerio y que ahora todo dependía de cómo sea ese manejo de la masa salarial por parte del Ayuntamiento.

Tras la entrevista, el Ministerio hizo una nota en la que señalaba que «en las instrucciones que se cursen a las Corporaciones para la formación de los presupuestos para 1978 el incremento de la masa salarial se produzca en el porcentaje se-

ñalado por la Administración Civil del Estado».

A la salida de la reunión el señor Arespachoga se mostró satisfecho y dijo que el Ayuntamiento pondrá toda su buena voluntad en solucionar el conflicto.

Los trabajadores que habían acompañado a Camacho al Ministerio del Interior hicieron ver su opinión de que no había nada concreto tras la entrevista y que en principio el planteamiento de paro continuaba para el día previsto.